

PELATIHAN PENULISAN KARYA ILMIAH PADA NGOBRAS RISET 5.0
MTs NEGERI 1 BOLAANG MONGONDOW TIMUR

Reza Adeputra Tohis¹, Sahari², Santhy Isa³, Siti Hadija Junaidi⁴, Wa Umi⁵

Institut Agama Islam Negeri Manado, Sulawesi Utara, Indonesia^{1,2,5}

Madrasah Tsanawiyah Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur, Sulawesi Utara,

Indonesia.³ Paideia Institute, Sulawesi Utara, Indonesia⁴

reza.tohis@iain-manado.ac.id¹ sahari@iain-manado.ac.id² mn.santhy@gmail.com³

sitihadijajunaidi@gmail.com⁴ wa.23135005@iain-manado.ac.id⁵

Abstrak: Madrasah Tsanawiyah Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur secara konsisten menyelenggarakan program NGOBRAS RISET sebagai upaya untuk memfasilitasi pengembangan minat dan kemampuan siswa serta guru dalam bidang penelitian. Program ini dirancang untuk memberikan pelatihan yang komprehensif dalam proses penyusunan proposal penelitian. Penyelenggaraan NGOBRAS RISET 5.0 berhasil mencapai tujuannya yakni meningkatkan pemahaman peserta mengenai langkah-langkah penelitian, teknik penulisan karya ilmiah, dan cara mengatasi berbagai kendala yang umum ditemui dalam penyusunan proposal.

Kata Kunci: Pelatihan; Penulisan Karya Ilmiah; Proposal Penelitian; NGOBRAS RISET 5.0

Abstract: Madrasah Tsanawiyah Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur consistently implements the NGOBRAS RISET program to facilitate the development of students' and teachers' interests and abilities in research. This program is designed to provide comprehensive training in the process of developing research proposals. The implementation of NGOBRAS RISET 5.0 successfully achieved its objectives, namely increasing participants' understanding of research steps, scientific writing techniques, and how to overcome various obstacles commonly encountered in developing proposals.

Keywords: Training; Scientific Writing; Research Proposal; NGOBRAS RISET 5.0.

PENDAHULUAN

Madrasah Tsanawiyah (MTs) Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur telah memantapkan posisinya sebagai salah satu lembaga pendidikan Islam terkemuka di Sulawesi Utara. Prestasi membanggakan yang diraih secara konsisten, baik di tingkat lokal, regional, maupun nasional, telah mengukuhkan reputasi madrasah ini (Gan, 2024). Salah satu keunggulan MTs Negeri 1 Boltim adalah komitmennya dalam pengembangan budaya riset. Dengan membentuk tim riset yang aktif dalam berbagai bidang, seperti sosial humaniora, ilmu keagamaan Islam, serta matematika, sains, dan teknologi,

madrasah ini telah berhasil menginspirasi siswa-siswinya untuk terlibat secara langsung dalam kegiatan penelitian ilmiah (Ariansyah, 2024).

MTs Negeri 1 Boltim secara rutin menyelenggarakan program pelatihan penelitian yang diberi nama NGOBRAS Riset (Ngobrol Asik Seputar Riset). Pada dasarnya program ini untuk membekali siswa-siswi dengan keterampilan yang diperlukan dalam seluruh tahapan penelitian, mulai dari pemilihan topik yang relevan hingga penyusunan laporan akhir. Setiap tahun, madrasah mengundang para ahli di bidang sosial humaniora, ilmu keagamaan Islam, dan matematika, sains, serta teknologi untuk memberikan pendampingan langsung kepada kelompok-kelompok riset yang telah dibentuk (Ariansyah, 2024).

Pada NGOBRAS Riset 5.0 Kami diundang kembali oleh MTs Negeri 1 Boltim sebagai pembahas dalam seminar proposal penelitian (Tohis, dkk, 2024). Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk memberikan pendampingan yang intensif kepada siswa-siswi dalam menyusun proposal penelitian yang kuat, terutama dalam hal pemilihan dan penerapan teori yang relevan. Hal ini sejalan dengan tujuan jangka panjang program NGOBRAS Riset yaitu untuk meningkatkan kualitas penelitian yang dihasilkan oleh siswa dan membekali mereka dengan keterampilan yang diperlukan untuk menjadi peneliti yang mandiri.

Pentingnya pelatihan dalam meningkatkan kapasitas penelitian telah ditegaskan dalam berbagai studi terdahulu, seperti penelitian yang dilakukan oleh Angraini dkk. (2023), Indarti (2023), dan Subroto (2023). Hasil penelitian ini secara empiris membuktikan bahwa melalui pendampingan yang intensif, individu dapat mengembangkan keterampilan menulis ilmiah yang lebih baik, sehingga mampu menghasilkan karya-karya penelitian yang berkualitas.

METODE

1. Metode Kegiatan

Kegiatan ini berbentuk pendampingan dan pelatihan yang berlangsung selama satu hari.

2. Materi Pelatihan

Materi yang digunakan adalah proposal penelitian yang sudah dirancang dan disusun oleh Tim Riset Madrasah Tsanawiyah Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur.

3. Lokasi dan Waktu Pelaksanaan Kegiatan

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 27 Mei 2024 yang dimulai jam 08.00 s/d 16.00.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pelatihan penulisan karya ilmiah yang diselenggarakan oleh MTs Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur menghadirkan Reza Adeputra Tohis dari IAIN Manado dan Siti Hadija Junaidi dari Paideia Institute sebagai pembahas utama. Kegiatan ini diikuti oleh seluruh tim riset MTs Negeri 1 Boltim yang terdiri dari, kurang lebih, sembilan kelompok. Masing-masing KELOMPOK dipandu oleh seorang guru pembimbing dan melibatkan dua sampai tiga orang siswa sebagai peneliti.



Gambar 1: Flayer Kegiatan

Sebelum kegiatan ini dimulai, setiap kelompok riset telah menyiapkan proposal penelitian yang sesuai dengan fokus masing-masing, yakni bidang sosial humaniora, ilmu keagamaan Islam, dan matematika, sains, serta teknologi. Contohnya, tim yang terdiri dari Mira Mokodompit, Nurfriska Waode dan Syafa Siti Rachmah (2024) meneliti *Fenomena Bocil 'Ep Ep', Dampak Candu Game Online di Kalangan Anak Usia Sekolah Dasar*. Sementara itu, tim lain mengeksplorasi *Strategi Pengelolaan E-Waste di Madrasah: Kreativitas Siswa Sebagai Agen Antroposen untuk Mengurangi Limbah demi Keberlanjutan*. Secara keseluruhan, terdapat sembilan proposal yang telah disusun dengan beragam topik penelitian.



Gambar 2: Proses Pelatihan

Setiap kelompok riset secara bergantian mempresentasikan proposal penelitiannya di hadapan para pembahas dan peserta NGOBRAS RISET 5.0. Presentasi meliputi seluruh bagian proposal, termasuk latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian, kajian teori, tinjauan pustaka, metode penelitian yang akan digunakan, serta jadwal pelaksanaan penelitian. Seluruh materi presentasi ditampilkan melalui layar proyektor yang telah disediakan oleh panitia. Setelah setiap kelompok selesai menyampaikan presentasinya, para pembahas memberikan umpan balik dan saran perbaikan terhadap proposal yang telah disajikan.



Gambar 3: Foto Bersama

Evaluasi terhadap proposal penelitian yang telah disusun oleh seluruh tim menunjukkan bahwa secara umum proposal-proposal tersebut telah disusun dengan baik. Akan tetapi, masih terdapat beberapa kekurangan yang perlu mendapat perhatian lebih lanjut. Kekurangan tersebut umumnya teridentifikasi pada bagian perumusan judul, penyusunan latar belakang masalah, pemilihan dan penerapan teori, serta tinjauan pustaka. Misalnya, pada bagian latar belakang, masih ditemukan beberapa proposal yang penyusunannya kurang sistematis. Selain itu, terdapat beberapa proposal yang kajian teorinya belum sepenuhnya relevan dengan topik penelitian yang diangkat. Terakhir, pemahaman mengenai fungsi dan cara menyusun tinjauan pustaka juga masih perlu ditingkatkan pada beberapa proposal. Namun demikian, melalui sesi diskusi dengan para pembahas, penyebab utama kekurangan-kekurangan tersebut dapat diidentifikasi, sehingga bisa diberikan solusi perbaikannya.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pelatihan penulisan karya ilmiah pada GOBRAS Riset 5.0 MTs Negeri 1 Bolmong Timur, dapat disimpulkan bahwa berbagai kekurangan yang ditemukan pada proposal penelitian peserta telah berhasil diatasi. Hal ini tidak terlepas dari peran penting dua orang pembahas yang telah memberikan bimbingan dan masukan yang sangat bermanfaat. Berkat adanya pelatihan tersebut, kualitas proposal penelitian peserta telah mengalami peningkatan yang signifikan sehingga dapat diikutsertakan, salah satunya, dalam kompetisi *Madrasah Young Researcher Supercamp* (MYRES) tahun 2024, dan dijadikan sebagai dasar untuk penelitian lebih lanjut atau publikasi ilmiah.

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis ingin menyampaikan apresiasi yang tinggi kepada Madrasah Tsanawiyah Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur, khususnya kepada Ibu Kepala Madrasah, Santhy Isa, S.Pd., M.Pd, atas kesempatan yang diberikan untuk menjadi pembahas dalam kegiatan NGOBRAS Riset 5.0. Penulis juga mengucapkan terima kasih kepada Dekan Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah, Dr. Sahari, M.Pd.I atas izin yang telah diberikan sehingga penulis dapat berpartisipasi dalam kegiatan akademik dan pengabdian yang bermanfaat ini. Serta ucapan terima kasih kepada kolega pembahas yang sangat hebat dan cerdas, Ibu Siti Hadija Junaidi, S.Pd., M.Pd.

REFERENSI

Angraini, Lilis Marina Fitriana Yolanda dan Sari Herlina. (2023). "Pendampingan Penulisan Artikel Ilmiah Untuk Meningkatkan Profesionalisme Guru-Guru Mgmp Matematika di SMP 8 Pelalawan". *Communnity Development Journal*. Vol. 4 (1).

FUDIMAS : Fuad Pengabdian Masyarakat

Volume 01, Nomor 01, Tahun 2024

Website: <https://ejournal.iain-manado.ac.id/index.php/fudimas>

ISSN XXX-XXX (Online)

- Ariansyah. (2024). "NGOBRAS Riset Part III Digelar, Siswa MTs Negeri 1 Boltim Presentasi Proposal Penelitian". *Kementerian Agama RI Provinsi Sulawesi Utara*. <https://sulut.kemenag.go.id/berita/507959/NGOBRAS-Riset-Part-III-Digelar-Siswa-MTs-Negeri-1-Boltim-Presentasi-Proposal-Penelitian>. Diakses pada 30 Juli 2024.
- _____. (2024). "Peneliti Muda MTsN 1 Boltim Paparkan Proposal Penelitian dalam Ngobras Riset". *MTs Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur*. <https://mtsn1boltim.sch.id/read/72/peneliti-muda-mtsn-1-boltim-paparkan-proposal-penelitian-dalam-ngobras-riset#>. Diakses pada 30 Juli 2024.
- Daulima, Rahmat, Moh. Afgan Sihombing dan Alfatur Riski Rosani. (2024). "Strategi Pengelolaan E-Waste di Madrasah: Kreativitas Siswa Sebagai Agen Antroposen untuk Mengurangi Limbah demi Keberlanjutan". *Proposal Penelitian*. Bongkudai: MTs Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur.
- Gan. (2024). "Proposal Karya Siswa MTsN 1 Boltim Lolos ke Grand Final MYRES 2021". *Kementerian Agama RI Provinsi Sulawesi Utara*. <https://sulut.kemenag.go.id/berita/506843/Proposal-Karya-Siswa-MTsN-1-Boltim-Lolos-ke-Grand-Final-MYRES-2021>. Diakses pada 30 Juli 2024.
- Indarti, Titik, dkk. (2023). "Pendampingan Penulisan Karya Ilmiah Untuk Meningkatkan Kemampuan Menulis Bagi Guru Bahasa Indonesia SMP di Lamongan". *Abidumasy*. Vol. 4 (1).
- Mokodompit, Mira Nurfriska Waode dan Syafa Siti Rachmah. (2024). "Fenomena Bocil 'Ep Ep', Dampak Candu Game Online di Kalangan Anak Usia Sekolah Dasar (Studi Kasus Desa Otam)". *Proposal Penelitian*. Bongkudai: MTs Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur.
- Subroto, Gatot, dkk. 2023. "Pelatihan dan Pendampingan Penulisan Karya Tulis Ilmiah Bagi Guru-Guru di SMP". *Jurnal Abdimas PHB*. Vol. 6 (1).
- Tohis, Reza Adeputra, dkk. (2023). "Pendampingan Penulisan Karya Ilmiah pada NGOBRAS Riset MTs Negeri 1 Bolaang Mongondow Timur". *Tarsius: Jurnal Pengabdian Tarbiyah, Religius, Inovatif, Edukatif, dan Humanis*. Vol. 5 (2).